

MARCELO: MODERNIZADOR DE LOS TRES “IERROS”

En 1958 el pueblo potosino se rebeló contra la Ley de los Tres Ierros (**destierro, encierro y entierro**), impuesta por el cacique Gonzalo N. Santos. Entonces no era difícil entender lo maligno que resultaba su aplicación: el cacique desterraba a quien se le oponía, si no abandonaba el estado, lo encarcelaba, y si le resultaba muy incómodo, de plano lo asesinaba.

Hoy, la cachiporra cedió el paso a la propaganda y los cacicazgos no tienen su base en la violencia, sino en el **engaño**. Es la modernización en el cacicazgo adoptada por **Marcelo de los Santos**. Los efectos son los mismos: destierro, encierro y entierro. Las víctimas se amplían.

Además de algunos casos de represión contra los opositores, la efectividad de la moderna ley de los tres ierros, **destierra, encierra y entierra sin que las víctimas tengan conciencia plena de que fue el nuevo cacique el que les provocó el mal**. Y algo más: **el sistema de deshace de los que no caben**. Veamos:

DESTIERRO: Aparenta ser la decisión voluntaria de salir de la tierra natal a buscar oportunidades de sobrevivencia y no el resultado de la mala aplicación de los recursos públicos para fomentar el empleo en el campo y en las comunidades marginadas.

La propaganda dice que somos campeones en generación de empleos. El índice de desempleo en San Luis Potosí se duplicó en este sexenio, según las cifras del Tercer Informe del presidente de la República.

Víctimas: indígenas, campesinos, obreros, etc.

ENCIERRO: Todos, pero especialmente el sector empresarial, que decidieron hacer inversiones en medidas de seguridad para convertir sus hogares en verdaderos bunkers, prácticamente cárceles modernas. Un encierro voluntario para protegernos del clima de inseguridad. Estos empresarios y sus familias para poder salir de sus bunkers requieren de un sin número de custodios y vehículos para realizar sus actividades cotidianas. Y en los hogares de las colonias populares las familias están temerosas de salir y prefieren mantenerse en casa ante el riesgo de sufrir un asalto. Quien no tolera este encierro, se ve obligado a recurrir al destierro.

La propaganda habla de grandes inversiones en combate al crimen organizado. La Auditoría Superior de la Federación reporta que cerca del 50 por ciento de los recursos para seguridad pública no se ejercieron en San Luis Potosí.

Víctimas: TODOS.

ENTIERRO: Las familias de escasos recursos en la Huasteca y el Altiplano entierran a sus niños que no sobreviven por causas de desnutrición. ¿Un problema familiar? El ex secretario de salud declaró que se tenían detectados casos de muertes por desnutrición porque no llegaban los recursos a las zonas marginadas.

La propaganda dice que se da prioridad al combate a la pobreza y habla de inversiones multimillonarias en ese rubro. Marcelo Santos auto nombra a su gobierno como de rostro humano. De acuerdo a los informes financieros del Estado, este año no se ha ejercido ni el 2 por ciento de lo presupuestado para combatir a la pobreza. En cambio, se ha ejercido el 542% ciento de lo presupuestado para obras como el Centro de Convenciones, con un costo aproximado de 750 millones de pesos, y que finalmente será entregado a un grupo privado para que lo explote y se lleve las ganancias.

Víctimas: los de siempre: los desprotegidos, los sin oportunidades, los pobres, los que para este gobierno deberían estar debajo del tapete o bajo tierra para que no se vean.